

Les Psaumes le coeur à coeur entre Dieu et les humains



Les Psaumes sont les prières et les hymnes par excellence de la Bible. Récités dans la louange, la joie, la tristesse et le désespoir, lus ou chantés en privé et en public, par des laïcs, des rois, des poètes et des sacrificateurs; venant à la fois des justes et des pécheurs repentis, les Psaumes ont servi de livre de prières et d'hymnes à des générations de croyants.

Les Psaumes doivent leur rôle particulier au fait que, si la majeure partie de la Bible nous parle, les Psaumes parlent *pour* nous et *avec* nous. Les Psaumes sont une source de bénédiction, d'espoir et de renouveau, un guide pour l'auto-réflexion et la réflexion sur la grandeur de Dieu, une source de libération lorsque l'on crie dans les profondeurs, et une source d'inspiration pour une consécration renouvelée à Dieu. Il n'est donc pas surprenant que de nombreuses personnes trouvent dans les Psaumes une résonance avec leurs émotions et leurs expériences et les adoptent comme leurs propres prières. Luther parle de manière poignante des Psaumes: « Où peut-on trouver des mots plus nobles pour exprimer la joie que dans les Psaumes de louange ou de gratitude? On peut y voir le cœur de tous les saints comme si l'on regardait un beau jardin ou si l'on contemplant le ciel... Où peut-on trouver des mots plus profonds, plus pénitents, plus douloureux pour exprimer le chagrin que dans les Psaumes? On y voit le cœur de tous les saints comme si l'on regardait la mort ou l'enfer, et les ombres changeantes de la colère de Dieu rendent la scène sombre et obscure... Il est donc facile de comprendre pourquoi le livre des Psaumes est le livre préféré de tous les saints. Car tout homme, en toute occasion, peut y trouver des psaumes qui lui conviennent, qu'il trouve aussi appropriés que s'ils y avaient été placés pour lui. Dans aucun autre

livre il ne peut trouver des mots qui les égalent, ni des mots meilleurs » (Martin Luther: *Selections From His Writings*, ed. John Dillenberger, New York: Anchor Books, 1962, pp. 39, 40.)

Pour faire l'expérience du pouvoir transformateur des Psaumes, nous sommes appelés à les chanter et à les utiliser dans la prière comme l'avaient fait les générations de croyants qui utilisaient les Psaumes pour exprimer leurs louanges, leurs requêtes, leurs confessions, leurs lamentations et leurs actions de grâces au Dieu souverain de grâce et de justice.

Devons-nous donc étudier les Psaumes?

Tout comme le reste des Écritures, les Psaumes ont été écrits dans des contextes historiques, théologiques et littéraires différents. Le but de l'étude des Psaumes est de rapprocher le monde particulier des Psaumes du public moderne. Nous devons noter que si les Psaumes sont des prières du peuple de Dieu et même des prières que Jésus avait prononcées en tant que Seigneur incarné, ils sont aussi des prières à propos de Jésus. Ils sont la révélation de Dieu à l'humanité. Un autre but de l'étude des Psaumes est d'apprendre à partir des Psaumes tout ce que Dieu a fait, fait et fera pour le monde *en et par* Jésus-Christ.

Bien que les Psaumes soient un recueil de 150 poèmes, la collection n'est peut-être pas aussi aléatoire qu'elle ne paraisse. Les Psaumes témoignent d'un cheminement spirituel commun à de nombreux enfants de Dieu. Le voyage commence par une foi fermement établie et garantie par la souveraineté de Dieu, où le bien est récompensé et le mal puni. Au fil de notre étude, nous verrons ce qui se passe lorsque le monde bien ordonné de la foi est défié et menacé par le mal. Dieu règne-t-Il encore? Comment les croyants peuvent-ils chanter le cantique de l'Éternel sur une terre étrangère?

Notre désir et notre prière sont que les Psaumes nous fortifient sur le chemin de la vie et que, grâce à eux, nous puissions rencontrer Dieu quotidiennement, cœur à cœur, jusqu'au jour où nous verrons Jésus-Christ face à face

Les Psaumes témoignent d'un cheminement spirituel commun à de nombreux enfants de Dieu.

Dragoslava Santrac, docteure en études de l'Ancien Testament, est rédactrice en chef de l'Encyclopédie des adventistes du septième jour au siège mondial de la Conférence générale des adventistes du septième jour. Elle est l'auteure du volume sur les Psaumes 76-150 dans l'œuvre, Seventh-day Adventist International Bible Commentary.